
土豆联手真维斯
打造“最音乐”

土豆网的“最音乐”节
目在 !"#$ 年将迎来新的阵
容。日前在北京举行的
%&'() *&+ %&'《真维斯土
豆最音乐》启动发布会上传
来的消息显示，!,-$ 年除了
“国际主持群”马丁、林依婷、
泫京几位当家主持人，土豆
网还成功收纳了当下热门艺
人周笔畅、大张伟、乔任梁、
羽泉、范玮琪等成为自己的
“明星员工”。据悉，“明星员
工”团队中的艺人会担当土
豆网临时的音乐频道编辑、
主编或《真维斯土豆最音乐》
的编导、主编角色。他们每个
人都将会有一个月时间主持
周日播出的《真维斯土豆最
音乐》，为观众的娱乐生活增
色添彩。 （程茜子）
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!日前，茅盾文学奖得主、作
家毕飞宇成为南京大学教
授，“毕飞宇文学工作室”也
在该校文学院揭牌。

作家当教授，这事儿不
新鲜。阎连科、刘震云在中国
人民大学当教授，二月河任
郑州大学文学院院长，王蒙
是武汉大学文学院名誉院长
和讲座教授。这个名单可以
列很长：王安忆、马原、莫言、
梁晓声……

作家进高校，承担着重

建大学与文学关系的使命

“新文学时代，很多作家都在
高校里头。像鲁迅、周作人、徐志
摩这些知名作家当时都是高校教
授，他们与高等院校尤其文学院
紧密相连。到当代文学时代，这个
传统才渐渐没有了，作家很少进
高校。另外，在西方，很多作家也
与高校有着紧密的联系。西方没
有作协。所以无论中西，这都不是
个新事物。”毕飞宇在接受媒体采
访时表示。

南京大学文学院院长徐兴无
认为，作家进高校之所以引起关
注是因为当代作家和大学文科之
间的关系长期脱离，毕飞宇承担
着重建大学与文学关系的使命。

贾平凹曾于 !""- 年在西北
大学文学院担任中国现当代文学
方向的研究生导师。“当时学生
反响相当不错。我们也是希望把
社会资源和学院的教学结合起
来，加大学院的培养力度。”西北
大学文学院副院长刘炜评回忆，
“经过多年的文学创作，贾平凹具
备了深厚的理论素养、独到的个
人思想，创作已进入了成熟期，与
学院的其他老师相比，他可以给

学生带来更多实践性的指导和点
拨。”

!""$年，贾平凹又担任了西
安建筑科技大学人文学院的院
长，领导学院的学科建设，并带了
一些研究生和博士生。该学院常
务副院长韩鲁华说：“贾平凹带给
学生更多文化精神上的感染，也给
学院带来了更浓厚的文化氛围，为
我们的文科发展树立了标杆。至于
他是作家身份还是教授身份，这不
是我们关注的东西，我们更关注他
给学生带来了些什么。”

因为作家的到来，文学

在校园里的地位发生了变化

刘震云尴尬了。那天，他在中
国人民大学文学院上课，题目是
《梦回宋朝：林冲遇见了“拼爹”的
人》。

一开始，刘震云没讲水浒，也
没讲宋朝，却花了将近一个钟头
讲《论语》。在此期间，同学陆陆续
续有退场的。刘震云不高兴了：
“这位同学你去哪里？你去哪里？
你去哪里，我问你呢……”一位同
学说：“我对你讲的东西不感兴
趣。”

对此，刘震云说：“我一讲孔
子，马上有同学说，你不是说讲林
冲吗？我们从小受到的教育就是
闻一知一。鸡鸭为什么不能同笼？
鸡犬为什么不能相宁？中国教育

制度的最大问题，就是它本身需
要教育。”
“《水浒传》里主要写的不是

林冲如何受了委屈，而是在宋朝，
所有社会和人生的基本观念是如
何颠倒的。它与《论语》中所记述
的‘贤者’颜回的理想人生和社会
观念大相径庭。”他说，“这便是从
春秋到宋朝、从颜回到林冲所发
生的一个社会转变。”显然，此前
他那番有关《论语》的长篇大论，
并非离题万里，而是事先铺垫、环
环相扣。

掌声响起。“没有提前告知的
框架和结构，整个过程反倒更加
新鲜、更加刺激；没有明确地给出
结论，留给我们的想象空间反倒
更大。”中国人民大学文学院研究
生朱杉说。
“在大学校园里，已经多少年

没有沈从文的影子，没有张爱玲
的影子，甚至萧红的写作都变得
不那么重要。但现在的情况可大
不一样了。”阎连科提醒到，因为
作家的到来，文学在校园里的地
位发生了变化。

让正统文学重新占领象

牙塔

西北大学毕业生白蓓曾听过
贾平凹的讲座，她回忆道：“贾老
师有种特有的幽默，他的幽默也
许和他的创作经历有关，也许和

他的人生阅历有关。他和我们分
享了很多创作的经验，主要讲文
学观，尤其强调目前中国文学应
树立自己的文学观，突破旧思维
树立新思维。”

阎连科对高校文学专业的学
生深表同情：“在最可以读书、最
需要读书的时候，他们在应付考
试。如果花很多时间读《红楼梦》，
就没有时间把分数提上去了。”所
以，这些学生尽管考上了大学，进
了文学院，对他们来说，文学依然
是“奢侈品”。而在中学应试教育
的影响下，这些学生的思维习惯
也趋于简单、直接和懒惰。

对此，北京语言大学的“作家
教授”梁晓声上课时如此启发学
生：“人的大脑区分为不同脑区，
有的产生理性思维，有的产生感
性思维，有的用于记忆。在应试教
育的体系下，我们重点开发了理
性思维和记忆的脑区，相当一部
分人的感性脑区，还处于睡眠状
态。这一部分脑区在人脑中是相
当宝贵的，像矿藏一样，像礼花一
样，中文教育就是要把它开启，一
旦调动了这种想象的能力，你们
会感到非常愉快。”

从此可知，作家进校园，带来
了科班出身的教授所不具备的文
学修养和情怀，通过自身的创作
实践，他们能点燃起校园里久已
沉寂的文学梦，让正统文学重新
占领象牙塔。

最近，随着《铁娘子》、 《萧红》 等影片的上

映，有关人物传记片的话题开始“走热”。同时，

关于国产人物传记片票房低的讨论，也是此起彼

伏。今后国产人物传记片将何去何从，无疑成为令

人牵挂的一个问题。

说起来，国产人物传记片的历史，也曾有过辉

煌。从 -.//年《董存瑞》公映到《林则徐》、《聂耳》、

《刘胡兰》、《李时珍》、《白求恩大夫》陆续问世，人物

传记片佳作频现，不仅分别成为经典，还给后来的电

影创作者留下了深刻的启示。著名导演丁荫楠就曾

表示，五六十年代的人物传记片强烈、炽热、有力量、

有气势、有抒情性。改革开放后，国产电影进入了空

前繁荣期，更多的高质量、高水平人物传记片也随之

出现，并大受欢迎，诸如《吉鸿昌》、《李四光》、《周恩

来》、《焦裕禄》、《孔繁森》等。这些风格迥异的人物传

记片，可以说具有里程碑意义，在弘扬主旋律、创造

优秀文化的同时，也丰富了群众的业余文化生活。

近年来，有人提出，国产人物传记片应向国外

学习。无论是眼下的《铁娘子》、《林肯》，还是之

前的 《巴顿将军》、 《莫扎特传》、 《圣雄甘地》、

《阿育王》、《国王的演讲》、 《阿甘正传》 等，都

因为票房高、影响大、得奖多而享誉全球。

但是，国外人物传记片的拍摄方式，是否完全

适用于我们国内呢？恐怕也未必。国外的人物传记

片，多数走商业化路线，这原本也没什么。但过于

迎合市场或者说观众口味，无视思想性及真实性，

甚至出现歪曲历史、扭曲人格等现象，则明显不符

合我们的国情。比如 《林肯》，便有一些历史学者

就影片中的事件提出了质疑，认为影片对于林肯在

废除奴隶制度上的成就有夸大嫌疑，部分内容也偏

离史实。美国作家方纳更是直言：“奴隶制度的终

结，不该是林肯一个人的功劳。”再比如美国经典

影片《阿拉伯的劳伦斯》，是根据英国考古学家劳

伦斯被召入英国情报局，并受命去指导对土耳其发

动叛乱的阿拉伯军队这一真实事件改编的。在历史

上，劳伦斯是一个有争议的人，而在影片中，他却

成了一个充满冒险浪漫气质的悲剧英雄……

人物传记片应该是“历史”和“艺术”的有机

结合，而国外的好多人物传记片，往往以一件事情

为突破口来展现历史人物内心世界，虽然以历史人

物为中心，但众多历史事件仅仅作为陪衬，甚至是

走马观灯式的堆砌。一部人物传记片，如果不能让

观众看到真实的历史，无疑是莫大的遗憾，尽管其

票房可能很高。作为人物传记片，虽然要由好看的

故事来支撑，但仅有故事，而没有历史的深度及广

度，也是不行的。

综上所述，提几点不成熟的建议，供有关方面参

考：首先，对于人物传记题材，不妨以拍电视剧为主。

既然我们不能完全像国外那样走商业化路线，那么，

就尽量少拍这方面电影，而改拍电视剧吧。道理很简

单，要在一两个小时的影片中“糅入”历史、主题等太

多想表达的东西，注定不招观众待见。而拍电视剧，

则不受时长限制，想怎么拍就怎么拍，想拍多长就拍

多长。而且，电视剧覆盖面广，观众关注率高。

其次，如果实在想拍人物传记电影，那就在历

史、艺术、市场之间多下工夫，找到契合点，力争拍出

来的影片既受观众欢迎，又不违背历史真实，同时还

要有较高的思想性。如果为拍而拍，恐怕很难拍好。

再者，应坚持剧本至上，宁缺勿滥的原则。有

了好剧本，才有可能拍出好的人物传记片。反过

来，剧本不咋样，却为了赶时间节点而匆忙上马，

这样拍出来的“应景”式传记片，往往很难打动

人。尤其是多部同题材影片“撞车”，更让观众无

所适从，最终哪一部也不想看。

此外，拍出来的人物传记电影，能否以在电视台

播放为主，或发行 010等？要知道，现在很多人不

喜欢到电影院看电影，但他们并不排斥电影。如果通

过电视、网络、010等可以欣赏到最新的人物传记

电影，那很多人肯定会乐此不疲的。这也许跟人物传

记片拍摄本身关系不大，但却值得考虑和尝试。

近日，中国人民对外友好协
会、超艺理想文化学会、国家大
剧院等共同主办了“中国梦”
———纪念周恩来诞辰 --/ 周年专
场音乐会。
“在音乐会主题的选取上，我

们希望能够在总理的精神和这个
时代的符号感主题词之间寻找到
一种对位。后来发现，习总书记在
国家博物馆视察复兴之路展览的
时候提出了‘中国梦’，我们觉得中
国梦这个主题词与总理奋斗的一
生是一致的。”音乐会总导演任晓
峰介绍说，虽然没有人用“中国梦”
这个词来概述过周总理的生平，但
是实际上，总理小时候为中华之崛
起而读书，新中国成立后为中华腾

飞而奋斗，用我们现在时代的主题
词来提炼和形容，就是“中国梦”。

为了缅怀周总理的精神和生
平，晚会分为“家国梦、世界梦、
民族梦”，对内、对外、对未来，
三个篇章唱响了对总理的赞歌。
据任晓峰介绍：“家国梦是对内
的，对党、对祖国、对人民，重
温了总理做出的一些贡献对今天
所做出的启示。而民族梦也可以
叫做未来梦，重现了周总理对中
华民族伟大复兴的期许，是对未
来的一种寄托。”

马克力文是一名来自美国的
乡村音乐人，因为对周总理的热
爱，他到总理的故乡江苏淮安任教
多年。音乐会上，他向观众们讲述

了他的“周恩来情愫”并演唱了他
为周总理家乡写的歌曲《淮安的未
来充满希望》。他说：“周总理是中
国伟大的领袖，作为开国总理带领
中国走向民族复兴。!,世纪中叶，
我们国际友人来到中国，周总理对
国际友人十分友好。他是我的偶
像，我来到他的家乡，就是想要
感念他的精神风貌。”

任晓峰说：“晚会上还设置
了一组来自世界五大洲的国际友
人的节目，我们希望通过这些关
键点的设置，在一定程度上表现
世界喜爱中国。这是中外友好的
缩影，也是总理生前的殷切期
望。”

来自中关村小学、南开中学

和中国传媒大学周恩来班的师生
代表在晚会上表示，周总理为中
华之崛起而读书的精神，为中华
民族伟大复兴而奋斗的魄力，都
是支持着自己不断努力前行，塑
造民族未来梦的动力。
“多少年了，我们都忘不了总

理的关怀，都很想念周总理。这
场音乐会让老百姓们有更多机会
学习周总理的精神，也激励我外
孙女这样的小朋友好好学习，不
忘总理的恩德。”周总理生前厨师
安先生今年已经 2/岁了，他带着
老伴、女儿、女婿和 3 岁的外孙
女全家人一起来观看了这场音乐
会。音乐会上总理生平和精神的
艺术呈现，让他十分动容。
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!作家当教授，俨然成为潮
流。那么，这股潮流给高校
带去什么？给学生又能带去
什么？

毕飞宇 #.42 年

毕业于扬州师范学

院， !,## 年凭长篇

小说《推拿》获得第

八届茅盾文学奖。

这次讲课，刘

震云没有选择政治、

经济、社会、文化

等惯常的学院式教

学法进行灌输，而

是从小处入手，从

人物入手，以点带

面地引出对宋朝社

会政治状况的分析。
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宁乡县人民政府
履行房屋征收补偿决定催告书

宁乡县人民政府

!"#$年 $月 #%日

彭忠民、彭兆平、黄宇：

宁乡县人民政府于 !,#! 年 . 月 !/ 日就宁乡县玉
溪路沿线棚户区改造工程建设项目第一批房屋征收对
彭震球作出了《房屋征收补偿决定书》，决定对被征收
人彭震球位于宁乡县玉潭镇龙溪北路 $/号房屋提供货
币补偿或产权调换两种安置方式。其中货币补偿价值
为人民币 435,24元；产权调换安置方式为提供位于宁
乡县玉潭镇“一品江山”小区 !栋 !$,!号房屋作为被
征收人的安置房，建筑面积为 #5!6#/㎡，征收人另付
给被征收人补差价款人民币 5#$!53元。房屋室内装饰
装修补偿在房屋搬迁时由公证机关采取证据保全并由
评估机构现场评估，按评估价格付给被征收人。

上述征收补偿决定书已送达给被征收人彭震球并
已发生法律效力。现因彭震球死亡，经查，你们系被
征收人彭震球之子，与被征收人彭震球之妻欧爱辉同
为被征收房屋遗产的法定继承人，在未明示放弃遗产

继承权的情况下，有义务履行征收补偿决定书要求的
腾退、交付被征收房屋义务。!,#$ 年 # 月 !5 日，宁
乡县人民政府已向欧爱辉送达《履行房屋征收补偿决
定催告书》。现根据《中华人民共和国行政强制法》第
三十五条、第三十六条、第三十七条、第三十八条规
定，特催告你们在本催告书送达之日起十日内完成搬
迁，并向宁乡县城市房屋征收和补偿管理办公室交付
被征收房屋。你们有权自本催告书生效后三十日内通
过书面或口头方式向宁乡县人民政府进行陈述和申辩。
如在本催告书指定的期限内仍未履行法定义务，宁乡
县人民政府将依法申请人民法院强制执行。

特此催告。

申请人莱佛士燃料供应私人有限公司（78**9:;

<=>?:7@>A BC: 9C0）与被申请人邦浙航运有限
公司（<8>A DE: ;E@BB@>A 9@F@C:0）船用燃油
供应合同纠纷一案，本院于 !,-!年 --月 .日对被申
请人所属的散货船“太平洋邦浙”轮（“B8G@*@G

<8>ADE:”轮）予以扣押。被申请人在该轮扣押期间
未提供担保，且该轮被扣押后产生大量费用，不宜继续
扣押，申请人提起诉讼后于 !,-!年 -!月 -4日向本院
申请拍卖该轮。依照《中华人民共和国海事诉讼特别程
序法》第二十九条、第三十条的规定，本院依法裁定将
被申请人所属该轮予以拍卖。“太平洋邦浙”轮拍卖委
员会现已组成，并定于 !,-$年 /月 2日 -,时在本院
常熟法庭第二法庭公开拍卖被申请人邦浙航运有限公
司所属巴拿马籍“太平洋邦浙”轮。该轮现扣押于江苏
张家港，总吨 -5$3! 吨，载重吨 !5,,- 吨（以上根据登
记资料，以船舶实况为准）。凡愿参加竞拍者可于 !,-$

年 /月 3日 -2时前向本轮拍卖委员会下述联系人提
交书面申请，并缴纳竞买保证金人民币 /,万元。凡与
该轮有关的债权人，应自公告之日起 $, 日内，向本院
申请债权登记。逾期不登记的，视为放弃在本次拍卖中
受偿的权利。联系人：潘晓帆、熊靖，联系电话：
&'#!('!!)''!%、'!!)!**+，联系地址：江苏省常熟市

梅李镇梅北路 +*号武汉海事法院常熟法庭。
!&#$年 $月 !)日

中华人民共和国武汉海事法院
船舶拍卖公告

（!,-$）武海法拍字第 ,,,,-H-号

本院于 !"-$年 $月 -!日受理原告海桥油供有限
公司（;:8<7@A: <=>?:7@>A BC: 9C0）与被告
邦 江 航 运 有 限 公 司 （<8>A I@8>A ;E@BB@>A

9@F@C:0）船舶物料、备品供应合同纠纷案，已依法采
取财产保全措施，对被告所属的“太平洋邦江
（B8G@*@G <8>A I@8>A）”轮予以扣押。因被告邦江
航运有限公司不履行本院民事裁定书确定的责令其提
供担保的义务，本院于 !"-$年 $月 -/日作出（!"-$）
武海法拍字第 """$5号民事裁定，决定强制拍卖该轮。
现已成立“太平洋邦江”轮拍卖委员会，定于 !"-$年 /

月 -"日 -"时在南京对该轮进行公开拍卖。凡愿参竞
买者，可于 !"-$年 /月 .日 -2时前，向该轮拍卖委员
会提交书面申请，并交纳 -""万元竞买保证金。该轮所
有人为邦江航运有限公司。凡与该轮有关的债权人，应
自公告之日起 $"日内，向本院申请债权登记。逾期不
登记的，视为放弃在本次拍卖中受偿的权利。
“太平洋邦江”轮于 -.4-年建造完毕。总长 -3"F，

型宽 !/F，型深 -$62F，总吨 -52.!C，净吨 455/CJ载重
吨 !5.#!C，轻吨 /35$C。

拍卖委员会地址：江苏省南京市建邺区奥体大街

#!%号奥体名座武汉海事法院南京法庭。

联系人：惠林

联系电话：&!'(%++)$!'' 传真：&!'(%++)$!''

特此公告。

!&#$年 $月 !#日

中华人民共和国武汉海事法院公告


